



Jahrgang 20
Ausgabe Dez. 2021

GS Am Stadtturm

Infobrief 2021

In dieser
Ausgabe:

- * **Schule in Corona-Zeiten: Die Fortsetzung**
- * **Blitzlichter aus dem Schulleben**

Schule in Corona-Zeiten: Die Fortsetzung

In meinem Jahresbrief für 2020 hatte ich die Hoffnung geäußert, dass sich die „Coronalage“ im Jahr 2021 entspannt und normalisiert, um wieder ungetrübte Schultage erleben zu können.

Leider haben aber die Einschränkungen durch die „Corona-Pandemie“ auch das Jahr 2021 bestimmt. Hier eine Übersicht in „Zeitraffer“:

Januar / Februar:

- Lockdown mit Distanzlernen bis zum 15.01.
- ab 18.01.21 Szenario B mit Wechselmodell (halbe Lerngruppen im täglichen Wechsel)
- Präsenzpflcht wird ausgesetzt bis 07.03.
- Schule richtet zusätzliche Telefonsprechstunden in Deutsch und Mathe sowie eine sozialpäd. Unterstützung für Kinder, die zu Hause lernen, ein

März:

- Fortsetzung des Wechselmodells, aber die Präsenzpflcht läuft aus
- Durchführung einer „Test-Woche“: Schüler*innen und Eltern sammeln Erfahrungen mit der Durchführung von Selbsttests zu Hause

April / Mai:

- Weiterhin gilt das Szenario B mit Wechselunterricht
- Selbsttests müssen nun zweimal wöchentlich verpflichtend durchgeführt werden

Juni:

- Inzidenz sinkt unter 50, so dass die Schule ins Szenario A (gleichzeitiger Präsenzunterricht für alle Kinder einer Klasse) zurückkehrt
- Versetzte Pausenzeiten für den 1./2. bzw. 3./4. Jahrgang, um Bewegung auf dem Schulhof nach dem Kohortenprinzip zu ermöglichen
- Ganztags-Notbetreuung bis 14 Uhr ohne Mensaessen

Juli:

- Fortsetzung Szenario A
- Zeugnisausgabe
- Verabschiedung der Viertklässler wieder „mit feierlichem letztem Einzug“ ins Schulgebäude

August:

- Sommerferien

September:

- später Start nach den Sommerferien im Szenario A (Präsenzunterricht für alle)
- Testpflicht an den ersten 7 Tagen nach Schulbeginn, anschließend regelmäßige Tests dreimal pro Woche
- Einschulung der 1. Klassen erfolgt klassenweise und nur im Beisein der Eltern
- Neustart des Ganztagsbetriebs mit Mensaessen und Angeboten für die einzelnen Kohorten
- Einführung einer alternativen Stundentafel, d. h. Stärkung der Fächer Deutsch und Mathematik, um Lerndefizite aufzuarbeiten

Oktober:

- Fortsetzung Szenario A
- Maskenpflicht am Sitzplatz für die Kinder der 1. und 2. Klassen wird aufgehoben

November / Dezember:

- Fortsetzung Szenario A
- „vierte“ Corona-Welle hat Deutschland und auch den Schulbetrieb fest im Griff
- Rückkehr zur Maskenpflicht am Arbeitsplatz auch für die 1. und 2. Klassen
- Veranstaltungen (Elternsprechtag, Weihnachtsfeiern, Kekse backen, ...) sollen „digital“ bzw. ohne Personen von außen (auch Eltern) durchgeführt werden



Blitzlichter aus dem Schulleben

Seit den Sommerferien flammt das außerunterrichtliche Schulleben zumindest ein wenig wieder auf. Niedrige Inzidenzen und vom Kultusministerium verfügte „Lockerungen“ der Corona-Regeln wurden insbesondere dafür genutzt, das soziale Miteinander zu stärken. So wurden Sozialtrainings von der Schulsozialarbeit in den Klassen durchgeführt, Ausflüge, z. B. in den Tierpark, gemacht, Theaterbesuche realisiert und das weihnachtliche Backen wieder angeboten. Hier einige Impressionen, die Lust auf mehr machen und hoffentlich im Jahr 2022 wieder intensiviert werden können.

Laternenumzug



der 1. Klassen

Sozialtraining



Miteinander statt Gegeneinander



Verabschiedung der 4. Klassen

Waldtag mit Försterin



Auf dem Bauernhof: Erst die Arbeit, dann das gemütliche Beisammensein



In der Weihnachtsbäckerei



bäckerei

Eis für alle



Aktion des Fördervereins

Foto: Schaumburger Nachrichten, R. Grabowski



Konzentration beim ADAC-Fahrradturnier



Ich bedanke mich ganz herzlich bei allen, die auch in diesem Jahr mit Ihrer Wertschätzung für die an der Schule geleisteten Arbeit, Ihrem Verständnis für die oft kurzfristigen und einschränkenden Maßnahmen sowie Ihrer tatkräftigen Unterstützung dazu beigetragen haben, den Schulbetrieb an unserer Schule verantwortungsvoll durchzuführen. Im Namen der Schule und persönlich wünsche ich Euch / Ihnen erholsame Ferien, ein besinnliches Weihnachtsfest und vor allem ein gesundes und friedvolles Jahr 2022.

F. Plagge